
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 2 DE MAYO DE 1811.

SAN ANASTASIO OBISPO Y DOCTOR.

El jubileo está en la iglesia de Capuchinos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 14' y se pone à las 6 h. 46'

Es el 10 de la luna. Sale à la 1 h. 28' tard. y se pone à las 2 h. 14' madr. del 3.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero

Prim. baxa à las 3 h. 5' mad. || Seg. baxa à las 3 h. 45' tarde.

Prim. alta à las 9 h. 25' mañ. || Seg. alta à las 10 h. 5' noche.

VARIEDADES.

Extracto del correo de Inglaterra.

En la historia secreta del gabinete de Buonaparte, su autor Luis Goldsmith prueba quan poco merece el corso la reputacion que goza por lo respectivo à la guerra, fundándose en ser exorbitantes sus medios y recursos y en estar estos ya establecidos de antemano por la revolucion. Creemos que verdaderamente es Buonaparte un mecánico famoso por los buenos instrumentos que usa, y sería de desear que imitasemos algunos de reconocida ventaja à los nuestros. Sus medios son los que sumariamente presentamos.

El rigor de alistamiento. La Francia revolucionaria dá al gobierno quantos hombres quiere por medio de la réqui-

sición de Robespierre , al presente llamada *conscripción* , de la qual seria perder tiempo hablar con prolixidad. Buonaparte pide á los prefectos cierto número de gente , despues de preceder la farsa de un Senado-consulta. Si alguno libre del sorteo se casa , pronto ve que no por eso queda exento de marchar. Puede protextar , pero el que es cuerdo no clama mucho , porque corre peligro de ser arcabuceado como conscripto refractario. Si alguno á mucho costo encuentra uno á quien poner en su lugar , va primero este y despues él : y le dicen “ el dinero ha ido caminando , id vos ahora tras de él.”

La igualdad de las tropas. Un tambor sabe que puede llegar á general , y aun á mariscal del imperio y duque , sin que para eso sea absolutamente necesario llamarse Victor.

El saqueo. El permiso de saquear que tiene el soldado en todo pais , amigo ó enemigo , es ventaja incalculable por el ahorro que á Buonaparte resulta. Si el soldado no encuentra que robar y pide su paga , se le arresta ; y si se insolenta , se le pasa por las armas. *Las promesas falaces* ántes y despues de una batalla son un medio poderoso de que se carece en las demas naciones , y que solo á la veleidad francesa puede deslumbrar. Se distribuyen proclamas , ordenes del dia y boletines , se dan recompensas , se hacen promociones en el campo de batalla se ordenan *establecimientos* para las viudas , hijos y padres de los *hijos de la gran familia* , y se decretan monumentos y arcos triunfales para perpetuar las victorias. Sabe el soldado que todo lo mas es charlataneria , sabe que le engañan , pero por el pronto aquello le entretiene.

El poco aprecio que de la vida de los hombres hace todo conquistador , ha hecho que Buonaparte no haya dexado de conseguir sus fines por el reparo de conservar sus tropas : asi tambien desprecia un escultor muchos trozos de bellísimo marmol para sacar una estatua. Buonaparte á nadie tiene que dar cuenta de los que sacrifica , y puede sacrificar

quantos guste. *El castigo pronto y ejecutivo* del general que no ha desempeñado su deber ó que ha desobedecido las órdenes de su señor, es el mas poderoso estímulo de los ejércitos de Buonaparte. Dupont y Marescot están degradados, desterrados y presos por haberse dexado vencer. Augerau, por haber representado lo imposible que era tomar una altura cerca de Eylau, estuvo preso en el temple y desterrado, hasta que ha vuelto al favor de Buonaparte.

El soborno. A estos medios que encontró Buonaparte establecidos ya en la revolucion, se agrega el de la corrupcion que él ha perfeccionado. La asamblea constituyente que habia oido hablar del *millon* de esterlinas del rei de Inglaterra, creia sin duda que esta cantidad era para los gastos personales del rei; y no se hicieron cargo que del millon se pagaba á los ministros, embajadores, jueces, en fin todos los gastos del estado civil; y que con una renta, al parecer inmensa, el rei es tan rico como algunos particulares ó señores ingleses. Llevados de tal error señalaron los sabios autores de la revolucion al rei de Francia 30 millones de tornesas, ó 1200000 esterlinas, y rentas separadas para la reina y demas individuos de la familia real pagando ademas el tesoro público á todos los empleados, tanto civiles como militares. Quando Buonaparte llegó á ser emperador, propuso igual arreglo á su servil senado; y de este modo llega á disponer de una suma tan exorbitante, que le dá infinita facilidad para sobornar. Como ademas de su tesoro particular, toma del público lo que quiere, no es extraño que haya sobornado todos los gabinetes de la europa, excepto uno; y quizá por esta razon ha repetido tantas veces que la Inglaterra no formaba parte de europa. La experiencia le ha probado que se dexan sobornar los mariscales, los ministros de estado y toda la dificultad está en conocer quanto es el valor en que el hombre se aprecia. Sabe muy bien que el riesgo es para quien se dexa corromper: desprecia las maximas vulgares: sacrificará millones, generacio-

nes enteras para lograr sus fines; y aun ha mostrado que el asesinato forma parte de su política. (*Se concluirá.*)

NOTICIAS DE CADIZ.

VENTA. Hoi 2 de mayo deben rematarse á las puertas de las casas del real tribunal del Consulado por su disposicion 202 zurrones de quina de santa fé, que es de corriente calidad para el uso médico, apreciada á 2 reales vellon libra. Lo que se notoria, á fin de que la persona que quiera hacer proposicion acuda á la escribania del tribunal que le será admitida siendo arreglada y se le instruirá segun necesite.

OTRA. El bergantin español el Ricardo de porte de 150 toneladas españolas, recién carenado. Se acudirá para tratar de ajuste en casa de Don Antonio de Lavalle plaza de San Antonio donde se halla el inventario.

PERDIDA. Se ha perdido una cartera con diferentes papeles y recibos de arrendamiento de casas el 30 abril última desde la calle de la Pelota hasta la de la Bendicion de Dios. Se suplica al que la haya hallado, se sirva entregarla en el almacén de aceite de la citada calle de la pelota y se le gratificará.

OTRA. El 4.º tomo de Don Quixote, impresion de la real academia de Madrid, se ha extraviado; se suplica se sirvan entregarlo á Don Francisco Soles en la parroquia de San Antonio, quien dará seis duros por el hallazgo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.